

# TRYCHLER LASSEN SICH IN EMMETTEN DEN SEGEN GEBEN

Das Brauchtum Trychlen hat im Kanton Nidwalden schon immer eine grosse Tradition. Dies zeigt sich vor allem am Samichlaus-Brauch, aber auch an der Anzahl begeisterter Trychler in den Trychlervereinen.

Da werden die Trychlen gehegt und gepflegt und jeder Trychler legt Wert auf einen kunstvoll bestickten Riemen. So manch einer lässt sich sogar ein Bild auf die Trychel malen und die haben für den Besitzer vielfach eine besondere Bedeutung. Doch was ist die Faszination beim Trycheln? «Wenn Trychlergruppen mit monotonem Rhythmus und dumpfem Ton durch die Strassen marschieren, schaltet die Hektik des Alltags auf Pause», erklärt ein begeisterter Trychler. «Und wenn wir in 2er- oder 3er-Kolonnen nebeneinander trycheln, dann bebt das richtig, erzeugt Gänsehaut und geht durch Mark und Bein.» Daher ist es naheliegend, dass die Trychler für ihre Trycheln auch den Segen Gottes empfangen wollen.

## 5. Ämmätter Trychlä-Sägnig

Gelegenheit dazu bekommen alle Trychlerfans am Samstag, 13. April 2024 in Emmetten.

Bereits zum fünften Mal organisiert der Trychlerverein «Urchigi Ämmätter Trychler» die alle fünf Jahre stattfindende Trychlä-Sägnig. In den letzten Jahren nahmen über 480 Teilnehmer aus der ganzen Schweiz teil. Und manche waren von weit her angereist. So sah man Trychlergruppen aus dem Thurgau, aus dem Toggenburg, aus Unteriberg SZ oder aus dem Entlebuch. «Die Emmetter Trychlä-Sägnig soll ein urchiger, bodenständiger und einfacher Anlass sein», meint OK-Chef Michael Näpflin, «wo alle, also auch Einzeltrychler, ob Klein oder Gross herzlich willkommen sind.» Aber auch für Nicht-Trychler ist die Emmetter Trychlä-Sägnig ein besonderer Anlass. Es beginnt schon mit dem beeindruckenden Bild auf dem Dorfplatz, wenn um 19.30 Uhr alle Trychler mit ihren Trycheln den Worten des Pfarrers lauschen und im Anschluss den Segen empfangen. Kurz darauf, um 19.45 Uhr wird es laut und mystisch in Emmetten, denn alle beteiligten Trychler marschieren Vereinsweise oder als Einzeltrychler mit gewaltigem Dröhnen die Dorfstrasse Richtung Pfarrkirche zum Festgelände hoch. Und wer jetzt meint, hier sei Schluss, der täuscht sich. Denn ab 20.00 Uhr spielt das

Ländlertrio Augenschmaus im Schulhaus-Areal zum Tanz auf. Für musikalische Abwechslung sorgt DJ N.W. Soundstähl. Und mit Speis und Trank ist für ein urchiges und bodenständiges Trychler-Fäscht gesorgt.

## Urchigi Ämmätter Trychler

Gleichzeitig zur 5. Trychlä-Sägnig feiert der Verein sein 25-jähriges Jubiläum. Der Verein wurde 1999 von 16 Emmettlern gegründet. Sinn und Zweck der Gründung bestand darin, das Dorfleben kulturell zu beleben, ein altes Brauchtum zu erhalten und die Kameradschaft zu pflegen. Heute sieht man die 14 aktiven «urchigen Ämmätter» an verschiedenen Nidwaldner Samichlastrycheln oder auch an ausserkantonalen Anlässen. Sie sind auch die Initianten des Kindertrychelns zu Beginn der Emmetter Samichlaus-Woche. Auf Anfrage absolviert der Trychlerverein auch Gastauftritte mit ihrem speziellen Bühnenprogramm.

Daniela Gröbli

Fotos: Urchigi Ämmätter Trychler

